

PAQUES EN PAYS CATHARE - 1995 -

Ma passion pour ce morceau de notre histoire médiévale, ainsi que mon admiration pour ces hommes qui voulurent vivre libre dans leur pays et dans leurs croyances m'ont donné l'envie de revoir à vélo ce pays cathare.

La seule évocation de ce nom me fait apparaître les images de ce paysage rocailleux et vallonné, où les villages fortifiés sur les belvédères font face aux imposantes bastides, théâtres durant un siècle d'affrontements sanglants entre Croisés et Cathares.

Après une brève consultation, nous nous retrouvons les GERY, les VENNAT, Laurent POUCH, Christiane et moi enrôlés pour cette croisade cathare

Notre périple débute par un petit voyage touristique le vendredi 14 avril: visite des villages médiévaux de BRUNIQUEL et CORDES suivis des Gorges de l'AVEYRON. Le premier événement à retenir: la salade mémorable de JEAN LOUIS dans l'unique restaurant de BRUNIQUEL. Pour 86 Fr., il pensait avoir droit à une large assiette débordante de magret, noix, roquefort, foie et croûtons sur des feuilles d'une fraîche salade de pays mais il dut se contenter d'une petite soucoupe où il put découvrir quelques croûtons et une tranche de magret sous quelques feuilles...

En arrivant à CARCASSONNE, nous avons apprécié l'accueil chaleureux de nos hôtes.

Le samedi, les 130 Km à travers les vignes et les coteaux du MINERVOIS se déroulent sans encombre mais avec un vent omniprésent. Malgré les difficultés du circuit, Suzanne, sur son nouveau vélo, reste tout l'après-midi avec notre groupe pour notre plus grand plaisir. On est amené à penser que la visite de la cave de SAINT LEON l'a aidée à pousser ses 2 plateaux de 44 et 53!... De retour à CARCASSONNE, nous faisons une halte sur le vieux pont du XIV^{ème} siècle pour admirer la Cité (Cf. photo).

Le dimanche, pluie et vent violent au programme, les trois plus courageux, Jean Louis, Daniel et Laurent, enfourchent leur monture dès 8 H. Les autres attendent l'éclaircie de 10 H. pour attaquer. Mais dès qu'ils sont sur le vélo des trombes d'eau leur tombent sur l'échine. Après la traversée des vignobles classés du LIMOUXIN, nous arrivons à LIMOUX où nous attends une excellente blanquette dont nous abusons (surtout Daniel) et un bon repas. Après un rapide retour sur CARCASSONNE, en soirée, nous visitons la Cité Médiévale. Au pied de cet ensemble fortifié le plus important d'EUROPE et probablement du monde, je ne peux m'empêcher de penser à ces combats

d'antan. J'imagine au milieu du cliquetis de la bataille la réplique de Arnaud AMAURY restée célèbre: « Tuez les tous, Dieu reconnaîtra les siens » qui fit, le 22 juillet 1209, 20 000 sacrifiés à BEZIERS.

Le soir, nous partageons notre table pour un repas gastronomique avec un groupe de cyclos de SAINT EGREVE: 4 retraités pleins d'une bonne humeur très communicative. Ils travaillaient dans la sidérurgie à fabriquer des marteaux nous ont-ils déclaré! En réalité, ils ont oeuvré dans un hôpital psychiatrique. Leurs boutades et leur accent ont bien égayé notre soirée. Le bal, des plus sympathiques, nous fait coucher à 1 H. du matin.

Le lundi, au programme : LA MONTAGNE NOIRE. Ca monte dur, vent de face. Nos compères de la veille que l'on double nous disent « On a mis le petit jeune devant pour nous couper le vent! » (61 ans, le petit jeune!). Nous apprécions malgré tout la traversée des villages anciens MONTOLIEU , village du livre, et ses 20 librairies pour 300 habitants et SAISSAC fortifié. Après le casse-croûte, retour en légère descente, tout à droite, nous doublons des dizaines de cyclos. Christiane est déchainée, elle relance sans arrêt, à la fin, je suis distancé, Jean Louis sent venir les crampes et Laurent crie grace!. A l'arrivée, nous prenons une douche rapide et fraîche!....

Après le chaleureux Au Revoir de l' efficace Présidente et de tous les membres du Club de CARCASSONNE, nous revenons vers BRIVE, l'esprit rodant encore dans ce pays où le vent chante dans les bastides en ruines et sculpte à son gré les arbres et toute la nature.

Nous souhaitons tous renouveler ce genre de sorties découvertes et faire partager ces émotions à d'autres amis du C R B.

Jacques Remy